
i timori che il report sui flussi di viaggiatori chiesto dalla regione possa diventare un boomerang

I sindaci di Borghetto e Laigueglia:
´Gi˘ le mani dalle nostre stazioniª

Stefano Franchi / CISANO

Il gas metano giunger‡ nel-
le abitazioni e nelle attivit‡ 
produttive della Val Neva e 
della Val Pennavaire. Dopo 
un percorso burocratico du-
rato poco pi  ̆di un anno, so-
no prossime alla conclusio-
ne le attivit‡ propedeutiche 
alla creazione di un vero e 
proprio metanodotto. E� sta-
ta infatti convocata per gio-
vedÏ 17 settembre la Confe-
renza dei servizi deliberan-
te per l�approvazione defini-
tiva del progetto di metaniz-
zazione, con variante al Sua 
del comune di Cisano sul Ne-
va che porter‡, dopo pi˘ di 
40 anni, il metano nei comu-
ni di Castelbianco, Nasino e 
Zuccarello. 

´Nei giorni scorsi abbia-
mo incontrato Reati, ammi-
nistratore delegato di iEner-
gie rete & Gas Spaw di Geno-
va, societ‡ che, prima della 
scorsa estate, aveva gi‡ otte-
nuto l�approvazione per la 
realizzazione della dorsale 

di distribuzione del gas me-
tano lunga 15 km che servi-
r‡ le Valli Neva e Pennavai-
re - spiega Massimo Niero, 
sindaco di Cisano sul Neva - 
La nuova condotta partir‡ 
dal bivio tra la SS 582 e la 
SP3: in loco sar‡ realizzata 

la  cabina  di  distribuzione  
da cui partir‡ l�allaccio dal 
metanodotto  della  Snam  
per  dividersi,  in  localit‡  
Martinetto, in due direttrici 
per arrivare a servire a sini-
stra i paesi fino a Nasino ed 
a destra il comune di Zucca-

rello.
La nuova dorsale avr‡ un 

duplice e importante scopo: 
consentire la distribuzione 
del gas metano nei Comuni 
collinari attraverso una ga-
ra  che  sar‡  bandita  dalla  
provincia di Savona in quali-

t‡ di Ente d�Ambito, permet-
tendo inoltre alla ditta Icose 
un allaccio diretto al meta-
nodotto in modo da produr-
re il bitume, sostituendo l�at-
tuale combustibile Btz com-
posto da olio e altri distillati 
pesanti di petrolio con bas-
so contenuto di zolfo, con il 
pi˘ ecologico gas metano. 
Un altro obiettivo raggiun-
to finalizzato a migliorare i 
servizi per i cittadini e il ter-
ritorio,  salvaguardando  
l�ambienteª.

In attesa della Conferen-
za dei servizi, in calendario 
il  prossimo  17  settembre,  
proseguono i lavori di moni-
toraggio  del  territorio  da  
parte dei tecnici della socie-
t‡ genovese. 

´Si sta concretizzando un 
risultato atteso da tempo e 
quasi  insperato  ma prima 
che arrivi il metano nelle ca-
se Ë necessario attendere an-
cora un po' di tempo - escla-
ma Luca Gardella, vice sin-
daco di Zuccarello o Resi-
denti ed attivit‡ commercia-
li potranno abbandonare l'u-
tilizzo del Gpl per un tipo di 
gas decisamente pi  ̆econo-
mico.  Durante  i  mesi  tra-
scorsi, sono stati effettuati 
sopralluoghi,  misurazioni,  
verifiche ed incontri con i  
tecnici comunali. L'appunta-
mento della Conferenza dei 
servizi sar‡ la conclusione 
di un iter lungo e necessario 
ma bisogna attendere anco-
ra  tempo,  forse  anni,  per  
avere nel borgo di Zuccarel-
lo e nelle abitazioni del terri-
torio comunale, il gas meta-
no. Siamo comunque pi  ̆vi-
cini all'agognata mÈtaª. 

´Il mantenimento delle stazio-
ni minori anche se, economi-
camente, sono poco sostenibi-
li per via del numero dei viag-
giatori limitato riveste un�im-
portanza sociale  molto  rile-
vante in quanto vengono uti-
lizzate  da studenti,  persone 
anziane e turisti, soprattutto 
a seguito delle note problema-
tiche infrastrutturali della no-
stra regione. Non vorremmo 
che la verifica del traffico di 
passeggeri  commissionato  
dalla Regione Liguria qualche 
giorno fa, tramite la sottoscri-
zione di una convenzione con 
l�Istituto Ligure per il Consu-
mo mirato alla verifica del ri-
spetto dei parametri del con-
tratto di servizio con Trenita-
lia potesse mettere a rischio il 
loro mantenimentoª. 

Lanciano un vero e proprio 
grido d�allarme i sindaci di co-
muni di Borghetto Santo Spiri-
to e di Laigueglia, Giancarlo 

Canepa  e  Sasso  Dal  Verme  
preoccupati che il report del 
monitoraggio semestrale che 
l�Istituto Ligure dovr‡ trasmet-
tere alla Regione, contenente 
il dettaglio del traffico com-
plessivo  di  passeggeri  nelle  
stazioni  a  partire  da  quelle  
con minori fermate dei treni, 
abbia ripercussioni tali da far 
chiudere stazioni piccole ma 
indispensabili per la comuni-
t‡. Il report riguarder‡ in parti-
colare le stazioni di Mulinetti, 
Genova-Granara,  Borghetto  
Santo Spirito, Laigueglia, Me-

le, Cavi, Quiliano-Vado, Ceria-
le, Genova-Acquasanta, Pon-
tetto. 

´Non abbiamo dubbi che la 
finalit‡ della Regione Liguria 
sia quella di verificare il rispet-
to degli standard per garanti-
re servizi efficienti agli utenti 
e ringraziamo l�assessore re-
gionale ai Trasporti per l�at-
tenzione o dicono i due sinda-
ci - ma temiamo che un�anali-
si dei flussi dei viaggiatori nel-
le stazioni minori possa indur-
re Trenitalia a  ragionare su 
un�ulteriore  riduzione  delle  

fermate. Per questo facciamo 
un appello accorato a mante-
nere in vita tali stazioni per 
non far mancare un servizio 
essenziale per le nostre picco-
le comunit‡ª.

Un servizio che si rivela es-
senziale non solo per i pendo-
lari, studenti e lavoratori che 
utilizzano il treno come mez-
zo di trasporto abituale ma an-
che per i turisti diretti in Rivie-
ra. La scorsa estate, con il caos 
provocato  dai  tanti  cantieri  
autostradali il treno Ë stato un 
mezzo scelto da molti per rag-

giungere le localit‡ balneari. 
´Il tanto atteso spostamento a 
monte dei binari da Finale ad 
Andora o concludono Canepa 
e Sasso Dal Verme - decreter‡ 
la fine di molte di queste sta-
zioni, portando tanti altri in-
negabili vantaggi. Fino ad al-
lora, ci aspettiamo che Treni-
talia, se non implementi, al-
meno mantenga attive tutte 
le fermate attuali nell�interes-
se degli utenti che, quotidia-
namente,  utilizzano  questo  
mezzo di trasportoª. 

S. AN. 

Rimossi i veicoli in abbando-
no, fra cui la carcassa di un au-
tocarro con braccio gru anda-
to a fuoco nei mesi scorsi, puli-
to il selciato e rasato il fondo, 
per mano di operatori comu-
nali, la frazione di Campochie-
sa si trova ad avere, in localit‡ 
Rapalline, un nuovo posteg-
gio per vetture. 

La procedura per il ripristi-
no dell'area di  sosta situata 
nella piccola localit‡ albenga-

nese ha avuto inizio a seguito 
di segnalazioni da parte di cit-
tadini residenti nella zona.

´Abbiamo effettuato un per-
corso condiviso per giungere 
ad ottenere il miglior risultato 
a costi contenuti o raccontano 
Alberto Passino, vice sindaco 
di Albenga, ed Ilaria Calleri, 
consigliere delegato alle fra-
zioni - LunedÏ mattina Ë stata 
effettuata un'operazione con-
giunta che ha coinvolto i servi-

zi manutentivi del Comune, 
coordinati dal consigliere Rai-
ko Radiuk, e la Polizia Locale 
di Albenga. L'operazione ha 
visto la pulizia del fondo da 
parte di spazzatura e detriti e 

lo  sfalcio  dell'erba  del  par-
cheggio che appariva pi˘ una 
discarica che un'area destina-
ta alla sosta dei mezzi privati. 
Nel corso delle attivit‡ di ripri-
stino, gli agenti hanno identi-

ficato sei veicoli in stato di ab-
bandono disponendone la ri-
mozione, in attesa delle tem-
pistiche burocratiche previste 
dalla legge per la demolizione 
vera e propriaª. Dopo l'allon-
tanamento  delle  vetture,  in  
stato  di  abbandono,  il  par-
cheggio Ë stato ripulito, l'erba 
Ë stata sfalciata ed i rifiuti pre-
senti sono stati rimossi. 

´Con questo intervento ab-
biamo restituito alla comuni-
t‡ uno spazio utile e necessa-
rio o chiosa il vice sindaco di 
Albenga o Lavori come questo 
appena  effettuato  prosegui-
ranno nelle prossime settima-
ne su tutto il territorio alben-
ganese per mitigare fenome-
ni di abbandono e per salva-
guardare il  decoro urbanoª. 
�

S. F. 

alla cri di loano

Nuovo corso
di formazione,
aperte
le iscrizioni

convocata per il 17 settembre la conferenza dei servizi che dovr‡ dare lȅok al progetto

NellŽentroterra arriva il metano
Si allaccer‡ anche lŽimpianto Icose
Svolta nellȅuso di combustibile in case e aziende delle valli Neva e Pennavaire
Dopo 40 anni Cisano, Nasino, Zuccarello e Castelbianco abbandoneranno il gpl

Veduta panoramica di Cisano sul Neva  FOTO FRANCHI

albenga, il comune conclude il lavoro

Via carcasse e detriti,
in regione Rapalline
spunta un parcheggio

Lȅarea in regione Rapalline che diventeranno un parcheggio

Sono  aperte  a  Loano  le  
iscrizioni per il corso di for-
mazione per i nuovi volon-
tari della Croce Rossa Ita-
liana. Durante il corso sa-
ranno forniti cenni di dirit-
to internazionale umanita-
rio e alcune nozioni sulla 
storia della Cri.

Al termine, i partecipan-
ti diventeranno a tutti gli 
effetti volontari di Croce 
Rossa e potranno parteci-
pare a tutte quelle attivit‡ 
per le quali non Ë prevista 
una formazione specifica. 
Non  potranno  prendere  
parte ai servizi di emergen-
za nÈ salire sui mezzi di 
soccorso.

Il corso avr‡ una durata 
complessiva di 26 ore, del-
le quali 12 dedicate a no-
zioni  di  primo  soccorso.  
Le lezioni si terranno nei 
giorni 16, 18, 21, 23, 25 e 
28 settembre dalle 19.30 
alle 24 nella sala consilia-
re di Palazzo Doria. Posso-
no iscriversi i maggiori di 
14 anni. Per farlo Ë neces-
sario collegarsi e registrar-
si sul portale nazionale

(www.gaia.cri.it).  Per  
ogni informazione Ë possi-
bile contattare il comitato 
loanese della Cri tramite 
la sua pagina Facebook.�

domani ad alassio

In Comune
si parla
di cannabis
terapeutica

Audizione di Marco Berto-
lotto, primario del Centro 
Terapia del Dolore e cure 
palliative dell'Asl savone-
se, sull'utilizzo della can-
nabis, distribuzione ed ac-
cessibilit‡  alle  cure,  nel  
consiglio comunale in pro-
gramma domani ad Alas-
sio. 

Verr‡ presentata la pro-
posta del consigliere di mi-
noranza Jan Casella in cui 
si chiede all'ente di attivar-
si presso Regione e Mini-
stero per garantire l'eroga-
zione del farmaco a carico 
del servizio sanitario regio-
nale, fare in modo che la 
somministrazione di medi-
cinali cannabinoidi possa 
avvenire  sia  in  ambito  
ospedaliero, sia in ambito 
territoriale,  diffondere la  
conoscenza tra i medici e i 
farmacisti, proseguire l�a-
zione nei confronti del Mi-
nistero competente, al fi-
ne di garantire l�accesso al 
farmaco per tutti i cittadi-
ni che ne hanno bisogno, 
intervenire  sul  Governo  
per tentare di sbloccare le 
importazioni e  garanten-
do ai pazienti le le variet‡ 
finora utilizzate per tratta-
re le varie patologie. Berto-
lotto  risponder‡  alle  do-
mande dei consiglieri pri-
ma della  discussione del  
punto all'odg. �

S. F. 
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